



## **JOURNÉE NATIONALE COMMÉMORATIVE DE L'APPEL HISTORIQUE DU GÉNÉRAL DE GAULLE À REFUSER LA DÉFAITE ET À POURSUIVRE LE COMBAT CONTRE L'ENNEMI**



18 juin 2025 : le préfet Philippe CHOPIN salue les portes-drapeau  
©Préfecture49

Cette journée célèbre le discours prononcé le 18 juin 1940 par le Général De Gaulle depuis Londres, appelant les Français à refuser la défaite et à poursuivre le combat contre l'ennemi.

Entouré de volontaires qui l'avaient rejoint dans son exil, le Général De Gaulle jette les bases d'une alternative au régime de Vichy et à sa politique de collaboration : la France Libre.

Cet appel est considéré comme le début de la Résistance française contre l'occupation nazie et le régime de Vichy.

Le 18 juin est ainsi devenu une référence de notre histoire nationale, un rappel constant de l'esprit de résistance et de la capacité à espérer, même dans les moments les plus sombres.

L'année 2025 marque son 85<sup>e</sup> anniversaire.

« Quoi qu'il arrive, la flamme de la résistance française ne doit pas s'éteindre et ne s'éteindra pas »

*Extrait du manuscrit de l'Appel du 18 juin du Général de Gaulle, en réponse au discours de Philippe Pétain annonçant la demande d'armistice.*

Chaque année, des cérémonies sont organisées partout dans le Maine-et-Loire.

À Angers, la cérémonie se déroule sur la place Leclerc.

Un représentant de la fondation de la France Libre est aux côtés des autorités présentes, pour déposer une gerbe au nom du monde combattant.

